

Sousse, le jeudi 20 novembre 2025

PROCÈS-VERBAL CONSEIL ÉTABLISSEMENT DU JEUDI 20 NOVEMBRE 2025

Ouverture de séance : 17 h 10

Présents : liste d'émargement pièce jointe

- Monsieur le principal ouvre la séance en remerciant l'ensemble des nouveaux élus et tout particulièrement la présence de Monsieur RIQUIER proviseur du Lycée Gustave Flaubert et ordonnateur du pôle de la MARSA.
- Rappel de l'appartenance de notre établissement à ce pôle notamment notre participation et intégration au Conseil de Groupement de Gestion (CGG) du pôle dont les élections se sont déroulées le mercredi 19 novembre 2025. Le prochain CGG aura lieu le 03/12/2025.

Ordre du jour :

1- Introduction :

- Vérification du quorum : **le quorum est atteint.**
- Désignation secrétaire de séance :
M. BAYLE directeur de l'école - Secrétaire adjointe : Mme BENMESSAOUD CPE
- Présentation et approbation à l'unanimité de l'ordre du jour et du Procès-Verbal du dernier Conseil d'Établissement (Mardi 24 juin 2025).
- Présentation et vote à l'unanimité du règlement intérieur du Conseil d'Établissement (annexe jointe).

2- Installation des différentes instances : conseil établissement, conseil d'école, conseil du 2^d degré, conseil école-collège, CFC, CHS et CHST, C.V.C, conseil de discipline, conseil pédagogique, CESC.

- Intervention Monsieur GIRAUT représentant des parents d'élèves qui questionne la direction sur la diminution annoncée du budget de l'AEFE et ses répercussions sur le fonctionnement des EGD.

Monsieur RIQUIER explique que le déficit actuel est lié à l'augmentation de la masse salariale et la prise en charge des impôts des PDL. L'augmentation des frais de scolarité pourrait compenser cette augmentation des charges. À ce jour, La Marsa n'a pas d'information plus précise sur les décisions à venir qui seront prises par l'agence.

Il est à noter qu'en Tunisie, les frais de scolarité sont 30 % moins élevés qu'à Madagascar. Les EGD compensent également une partie de la paye des détachés (30 %). Les établissements partenaires et conventionnés pourraient être mis davantage à contribution.

La gestion immobilière des établissements pourrait associer les parents comme sur le modèle des établissements conventionnés.

Le Conseil d'Administration de l'AEFE est prévu le 27/11/2025.

3- Point rentrée 2025 :

- ❖ Effectifs rentrée 2024 : 548 élèves : 320 élèves école 228 collège
- ❖ Effectifs rentrée 2025 : 530 élèves : 313 élèves école 217 collège

Les 3 classes de maternelle ont été maintenues, car les effectifs sont supérieurs à 60 élèves.
Il existe un risque cependant de fermeture si une baisse des effectifs se confirme à la prochaine rentrée. La baisse des effectifs touche également les établissements du réseau : leur répartition géographique est à questionner.

- ❖ Test positionnement 1er et second degré. Retour auprès des parents qui servira de base de travail aussi lors du conseil-école-collège du lundi 1^{er} décembre 2025.
Les bulletins scolaires et les résultats des tests de positionnement seront remis aux parents après les conseils de classe lors de la remise des bulletins le jeudi 18 décembre 2025.

4- Sécurité :

Mise à jour du PPMS « Plan Particulier de Mise en Sûreté » et exercices réalisés : Le PPMS est visé par le poste diplomatique et l'AEFE.

L'établissement est une zone de regroupement de la communauté française en cas de crise : le consulat général et les services de l'Ambassade effectuent des visites pour s'assurer des conditions d'accueil.

Élaboration d'un guide de sécurité pour les personnels affiché dans tous les lieux.

- Exercice incendie : le mercredi 24 septembre 2025
- Exercice de confinement intrusion le 21 octobre 2025
- Exercice de confinement amélioré le vendredi 21 novembre 2025.

4 formateurs en GQS et PSC1 pour notre établissement : 1^{er} degré : Mme TRIMECHE, M. MELAIAH, 2nd degré : M. MAUREL, M. BENLAZREG.

Activation sur PRONOTE du service SMS : Un message par SMS sera envoyé aux familles et aux personnels en cas d'événement majeur : les parents sont invités à mettre à jour leurs coordonnées téléphoniques régulièrement sur Skolengo.

Les représentants des parents d'élèves questionnent l'administration sur le plan de circulation devant l'établissement, notamment la mise en place des ralentisseurs.

L'ERLM attend l'autorisation écrite de la Mairie de Sousse, les plans sont prêts pour démarrer les travaux.

5- Point travaux :

- Réfection des dalles du 1er degré problème d'évacuation
- Mâts pour drapeaux
- Peinture façades extérieures
- Installation prochainement de bancs et tables dans la cour de tous les cycles.

6- Projets réalisés et actions à venir : rappel des projets votés lors de la séance du mardi 24 juin 2025. (tableau en annexe)

Projets réalisés :

- Prerentrée des enseignants organisée à l’Institut Français de Sousse.
- Site de l’établissement rénové avec lien vers les différentes structures : LGF, IFT Tunis et Sousse.
- Dans le cadre de la Journée internationale pour la réduction des risques de catastrophes (JIRDC) de l’ONU, l’AEFE a invité les établissements scolaires du réseau **à participer à la Journée de la résilience** qui a eu lieu ce lundi 13 octobre 2025. Cette journée fut l’occasion de promouvoir la résilience et la préparation aux situations d’urgence, ainsi que de sensibiliser les élèves et les personnels à l’importance du massage cardiaque.

Durant cette journée, la section sportive scolaire judo a effectué durant une vingtaine de minutes un massage cardiaque sur une victime inconsciente et qui ne respirait plus en attendant l’arrivée des secours, l’ensemble de l’école maternelle a abordé les risques ménagers au sein de leur environnement et les élèves ont testé leur fréquence cardiaque en Mathématiques.

- **La 38e édition de La Grande Lessive** s’est déroulée à l’école Philippe Séguin le jeudi 23 octobre 2025. La thématique était : Nuit et jour, réfléchir les lumières.

Les parents des 39 élèves ont été invités à découvrir l’étendage éphémère des productions de nos jeunes artistes sur les traditionnelles cordes à linge, de la maternelle à l’élémentaire.

– Le jeudi 9 octobre 2025, accueil pour la 2e année consécutive de l’association ARIJ.

Arij est une association caritative créée en mars 2018. Elle s’engage activement à améliorer la qualité de vie des enfants les plus vulnérables, notamment les orphelins, à travers un large éventail d’initiatives. Nos actions couvrent les domaines sociaux, éducatifs et médicaux, avec un accent particulier sur la solidarité et le soutien aux familles dans le besoin.

- 1re étape : sensibilisation auprès des élèves de 5es.
- 2e étape : Collecte pour les familles à venir intituler « les couffins du cœur » : immense succès de la précédente édition.

– Jeudi 23 octobre 2025 : « Octobre rose » :

Comme chaque année, sous l’impulsion de notre infirmière Mme FENDRI, l’établissement a fêté octobre rose.

Octobre rose est une campagne annuelle mondiale de communication destinée à sensibiliser les femmes au dépistage du cancer du sein.

- Dépistage et sensibilisation avec notre infirmière et des intervenantes extérieures. Cet atelier concerne le personnel adulte du collège.

– Dans le cadre de l’éducation à la santé, notre infirmière propose aux classes de 3e une sensibilisation avec pour thème « l’importance du dépistage »

Projets à venir :

- Visite 3^{ème} sites ENFIDA oliveraies jeudi 27 novembre 2025 : histoire de l’olivier en Espagne et en Tunisie.
- Visite du site archéologique d’UTHNA 6^{ème} A et CM1B le 28 novembre 2025 : découverte du patrimoine archéologique local.
- Visite de la Médina élèves de 4^{ème} SO et 3^{ème} SO : le 2 décembre 2025 : visite du musée et de la Médina de Sousse.

– Projet de Visite de la médina de Sousse et du musée élèves de 6^e enseignante d'anglais : découvrir un lieu en anglais le 28 novembre 2025

– Projet espagnol :

– Visite : **Entreprise tunisio-espagnole** pour tous les élèves de 4^{ème}. Le 9 et 11 décembre 2025 : hôtel MAHRBA Hammamet.

Objectifs : Découvrir le fonctionnement d'un hôtel et le vocabulaire associé- S'exprimer en espagnol dans des situations concrètes (réservation, accueil, services, loisirs). - Mener des recherches et préparer des activités pédagogiques autour du thème du voyage et du tourisme.

- Réaliser une production finale (affiche, présentation orale, mini-vidéo ou carnet de bord).

– « **Mi futuro y yo** » – Découverte du monde professionnel tuniso-espagnol : Sensibiliser les élèves à la réflexion sur leur futur personnel et professionnel. Développer l'autonomie et la responsabilité des élèves dans un contexte réel d'observation professionnelle. Renforcer la motivation et l'implication dans l'apprentissage de la langue espagnole.

– **Visite Instituto Cervantes, Tunis** : élèves de 5^{ème} et 4^{ème}. Ce projet pédagogique est mené dans le cadre des cours d'espagnol et s'inscrit dans une démarche de validation des compétences linguistiques des élèves. Il vise à organiser une sortie pédagogique à l'Instituto Cervantes de Tunis, permettant aux élèves de découvrir les ressources en espagnol (film, ouvrages, etc..) et de passer l'examen officiel DELE dans des conditions réelles.

– Projet Initiation au latin et mise en valeur du patrimoine romain antique au Maghreb : accueil élèves établissement français de TANGER pour une visite sur sites sur 4 jours du 12 avril au 17 avril 2025 : (Musée du Bardo à Tunis, Musée archéologique de Sousse et amphithéâtre de El Jem, Carthage, Dougga).

Les projets présentés sont votés à l'unanimité.

– Projets représentants des parents d'élèves :

-Photos des classes finalisées.

-Décoration de Noël : appel aux parents d'élèves volontaires

-Marché de Noël : les tables mises à disposition des parents seront gratuites.

Ordre du jour épousé séance levée à 18 h 25

Pièces jointes :

– Liste émargement

– PV CE du mardi 24 juin 2025

– Règlement intérieur du conseil d'établissement

– Projets déposés juin 2025

Secrétaire :



Secrétaire adjointe :

Président :

